

Beschluss

TOP II.1

Maßnahmen zur effektiven Bekämpfung der Jugenddelinquenz im Bereich der Schwellen- und Intensivtäter

Berichtserstattung: Berlin

Die Justizministerinnen und Justizminister haben sich anlässlich des Berichts der Senatorin für Justiz des Landes Berlin zur Effektivierung der Strafverfolgung von Schwellen- und Intensivtätern über die effektive Bekämpfung der Jugenddelinquenz in diesem Bereich ausgetauscht. Sie sehen in der Prävention und Bekämpfung von Jugendkriminalität nicht nur ein kriminalpolitisches, sondern auch ein gesamtgesellschaftliches Kernanliegen. Kriminelle Karrieren müssen möglichst frühzeitig unterbrochen werden. Hierzu gibt es in den Ländern eine Vielzahl von Projekten und Initiativen, die es unter Berücksichtigung einer Wirksamkeitskontrolle fortzuentwickeln gilt. Die bisherigen Erfahrungen belegen, dass für den Erfolg solcher Projekte vor allem eine enge Zusammenarbeit der beteiligten Stellen, die Einbeziehung des Lebensumfeldes junger Straftäter und die Berücksichtigung regionaler Gegebenheiten erforderlich sind.

Die Justizministerinnen und Justizminister vereinbaren einen weiteren Erfahrungsaustausch, insbesondere zu Evaluationsergebnissen.